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从眼神到走路的样子，阿瑙托维奇活脱脱就
像是个职业拳手，似乎任何对手都不会放在眼里。

几乎所有接触过他的人，无论是上港球员、俱
乐部工作人员，还是上港球迷，都会有一种感觉，这
是一个狠角色，这是一个斗士。

背负着无数球迷的期待，穿上了有着特殊意义
的上港7号，阿瑙托维奇却没有什么豪言壮语，他所
有的说词只是表达着一个观点。

上海很美，但我不是来旅游的；中国文化很迷
人，但我不是来学汉语的；关于我的传闻很多，我也
不想多解释……一切，球场上见。

本版撰文 青年报记者 张逸麟
本版摄影 青年报记者 常鑫

在3：0客场大胜苏宁之后，上港
将迎来赛程非常密集的7月下旬，这
段时间几乎都是一周双赛的节奏，其
中包括了客场对阵广州恒大的足协
杯比赛。所以上港球迷也非常期待
阿瑙托维奇能够尽快地代表上港出
战。

通常欧洲联赛的外援在夏歇期
加盟中超，至少需要7到10天来调整
状态。毕竟从休假状态进入比赛状
态，还是一个全新的环境，需要一个
循序渐进的步骤。阿瑙托维奇也坦
言，自己的体能状况暂时还赶不上就
对的节奏，而这也是他近期需要努力
的方向。

当上港出征南京时，阿瑙托维奇
留在上海加紧恢复训练，如果他的状
态恢复得比较出色，同时俱乐部完成
阿瑙托维奇全部的加盟程序，那么本
周三上港主场对阵华夏幸福的联赛，
有可能会成为阿瑙托维奇代表上港

的首秀。周六对阵苏宁的赛后，颜骏
凌也表示尽管只有一次合练，阿瑙托
维奇已经向上港队友展现了非常强
大的技术，自己也希望本周三就能看
到阿瑙登场亮相。

来到上海的这段日子，阿瑙托
维奇已经深深感受到上港球迷对他
的热情，周三上百名球迷在机场为
他接机，这是阿瑙托维奇职业生涯
中最热情的一次接机体验；周四的
见面会也有两百余名球迷抽空来到
了现场，同样让他非常感动。因此
阿瑙个人出战的愿望非常强烈，

“我其实是一位加入团队就会不遗
余力奉献一切的球员，我有好的技
术能力，也有一定的速度，不久将
来你们就可以看到我是如何踢球
的。”阿瑙托维奇说，“我不是一个
喜欢输球的人。”

本周三晚上，上港球迷相约八万
人，期待阿瑙托维奇的出现。

除了他的性格脾气，人们另
一个疑问是阿瑙托维奇能否适应
中超，能否融入上港这个团队。
尤其是他和上港当家球星胡尔克
都是个人能力极为出色，也都很
有性格的球员，“胡瑙”组合能来
电吗？

我们现在知道的是阿瑙托维
奇非常积极地在拥抱这个新的环
境，正如他在见面会上表达的“少
说多做”的观点，来到上海后，他
正在马不停蹄地调整状态，融入
团队。

周四的见面会原本被安排在中
午，之所以改到下午进行正是因为
阿瑙托维奇自己的决定。由于球队
即将赶赴南京客场，阿瑙托维奇希
望周四上午能和球队进行一次合
练，感受一下佩雷拉的执教风格，
并且与新队友们能有多一点接触的
时间。

众所周知，胡尔克与埃尔克森
私人关系非常好，但这并不意味着

“胡瑙”组合会出现什么问题。胡尔
克确实有时候会出点小情绪或者

“撒个娇”，可他很快就会恢复冷静
和理智，他是球队的队长，他对于这
个团队的热爱不逊于任何球员，根
本不用怀疑胡尔克会不会接纳这个
新的球星队友。

唯一的疑问是胡尔克和阿瑙托
维奇在球场上会不会形成默契，这将
是对佩雷拉的考验，关键在于在球场
上给阿瑙托维奇一个怎样的定位，是
作为中锋使用，还是与胡尔克各执一
条边路。只要能让阿瑙托维奇找到
一个合适的位置，以他的实力根本不
用担心。

况且奥斯卡将会扮演非常重要
的角色，他不仅是球场上的指挥塔，
而且两人曾在英超有过交集，阿瑙来
到上海的当天晚上，就和奥斯卡一起
吃了晚饭，可见两人的关系非常好。
有了奥斯卡从中牵线搭桥，相信“胡
瑙”组合会成为中超乃至亚洲范围最
强力的进攻组合。

他被称为“奥地利伊布”，这其实
是一语双关，他的球技风格像伊布，
他的自负和脾气也像伊布。年轻的
阿瑙经常和巴洛特利相提并论，也并
不仅仅因为他俩关系好。

所以当阿瑙托维奇加盟上港时，
许多上港球迷都有着一丝的担忧，来
到新的环境，阿瑙的“臭脾气”会改
吗？

曾几何时，维克托·佩雷拉初来
乍到，上港球迷也曾担心这位葡萄牙
名帅的火爆脾气，毕竟在希腊联赛
时，希腊媒体曾热炒佩雷拉的种种愤
怒。可是来到上海上港之后，佩雷拉
不但带领球队拿到了中超冠军，在媒
体、球迷面前也彬彬有礼，同时体现

了极高的情商，去崇明岛吃根宝馄
饨，在上海解放70周年之际将球队
的胜利作为献礼……我们看到的是
一个充满激情却从不出格的教练，他
把他的激情也注入到了这个团队中。

西汉姆联的球迷几乎是放着鞭
炮欢送阿瑙离开，但这并不意味着什
么，就像当初热刺球迷也是放着鞭炮
欢送保利尼奥离队，结果保利尼奥在
中超大杀四方。

今年阿瑙托维奇度过了30岁生
日，自从他结婚生子后，他的脾气已
经收敛了很多，如今他在社交平台上
最爱的事就是“晒娃”。三十而立，身
为人父，相信我们会看到一个越来越
成熟的阿瑙托维奇。

这是一个语言天赋非常出色的
人，来中国前，他已经学会了六七种语
言，上周一到上海，在从机场到酒店的
车上，阿瑙托维奇就开始向上港俱乐
部的工作人员讨教汉语。一天后的见
面会，他就在球迷面前秀了一句“我很
高兴”，音调拿捏得非常准。

除了语言学习天赋之外，阿瑙也是
个非常能侃的人，国米时代他和巴洛特
利一个寝室，两人的关系非常密切，也
被国米球迷视作队中的一对活宝。

后来巴洛特利去了英超，瞬间就成
为英超的话题人物，直到阿瑙托维奇也
加盟了英超，巴洛特利言之凿凿告诉英

国媒体，“你们以后别再盯着我了，去盯
阿瑙托维奇吧，他可比我有趣得多。”

多年之后，阿瑙托维奇来到了上
海，在上港的主场八万人球场，面对
着许多非常好奇的球迷和媒体，阿瑙
托维奇却并没有夸夸其谈。

“我对中超没什么期待，毕竟过
去 4 年我在世界上最好的联赛踢
球。”阿瑙托维奇留下了这样一句看
似很无趣，却又吊足了人们胃口的
话，“如果我们坐下来好好谈谈我未
来的目标，也许我可以和你们说上一
两个小时，但还是让我们在球场上见
吧。让我们少说多做，努力奉献。”
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